



府中南小学校

「命に会う」学校だより キーワードは「共育」

令和6年7月号 発行責任者 校長 倉本 樹

学校HP <https://minamisho.fuchu-town.ed.jp>

♪みんなのうた 7月号♪

「本格的な梅雨・・・気象警報，災害等にご注意を！」

今年は例年より遅い梅雨入りでした。ここ数年7月にかけて一気に局地的な豪雨となるパターンが多く見られます。昨年度は7月10日が大雨警報による臨時休校でした。今年度も十分ご注意ください。（南小HPに掲載している『気象情報で警報が出ている場合の対応について』を再度ご確認ください。）とにかく子どもの安全が一番ですので、ご理解ご協力をよろしくお願いいたします！

あわせて熱中症対策も大切です！大き目の水筒に多めの水分，帽子，汗拭き用タオル等も忘れずに持たせてやってください。

水泳の授業も通常通り行っています。チェックカードへの保護者によるサインの記入やプールセットの準備などについてもよろしくお願いいたします。

府中南小学校長 倉本 樹

限界突破！！ つかみとれ 最高の瞬間

5月25日（土）、運動会を行いました。

澄み渡る青空の下、子ども達は生き生きと取り組み、南っこらしい輝きをたくさんの場面で見せてくれました。全力を出し切る姿はとても美しく、胸が熱くなる瞬間が何度もありました。

また、頑張る仲間を一生懸命に応援する姿にも、南っこたちの心の成長を感じ、嬉しい瞬間でした。保護者の皆さまも、成長した我が子の姿を誇らしく思われたのではないのでしょうか。特に、6年生は、最高学年として演技はもちろん、運動会を行う上で重要な係を担い、開会式・閉会式でも最高の姿を見せてくれました。下学年にとって、あこがれの6年生になったことでしょう。

保護者の皆様には、今年度も入替制にご協力をいただき、ご不便をおかけしましたが、気持ちのよいご参観のマナーと温かい応援に励まされました。本当にありがとうございました。

運動会の運営には、PTA本部役員さんが保護者の動線や会場づくりについて学校と一緒に細かく考え、準備をしてくださいました。当日はサポーターの方々も加わり、トランシーバーを使って見事に連携をとりながら、保護者を誘導してくださいました。運動会終了後は、会場の片づけのために残ってくださった保護者のおかげで、テントや椅子等重たい物もあったという間に片付き、とても助かりました。練習中は音楽や放送で近隣の皆様にもご迷惑をおかけしましたが、皆様温かく見守ってくださいました。改めて本校は、多くの保護者や地域の皆様を支えていただいているのだと感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。

これからも皆様と共に、『共育』の場づくりに取り組んでいきたいと思えます。

ご支援・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。



【児童代表 運動会 終わりの言葉 6年 坂本 菜奈】

「限界突破！つかみとれ最高の瞬間」

南っこのみなさん、自分の限界を超え、やりきったという達成感を味わうことはできましたか。低学年の元気いっぱい一生懸命頑張る姿、中学年の心をついに力を合わせてやりきる姿、高学年の最後まで自分の限界を超え全力をつくす姿。そんな輝く南っこの姿をたくさん見ることができました。



私が運動会の中で一番頑張ったのはソーラン節です。毎日の練習では「きついな、しんどいな」と思うことも多くありました。しかし、最初の練習の日にみんなで決意した、「これまでのソーラン節を超える」ため、今日まで諦めず練習を頑張ってきました。そして今、本気でソーラン節を踊りきり、今年度のスローガン「限界突破！つかみとれ最高の瞬間」を達成することができました。

最高学年としての運動会は、準備や仕事もたくさんあり大変だったけれど、運動会を終えて、全力でやりきったことが何より私は嬉しいです。「ソーラン節」「徒競走」「応援団」どれをとっても私にとっての限界を突破し、最高の瞬間をつかみとることができました。小学校生活最後の運動会、とても素晴らしい最高の思い出になりました。

運動会はこれで終わりですが、自分の限界を超え、やりきったという自信と思い出は消えません。この経験と成長をこれからの学校生活に生かしていきたいです。そして、これからも自分で限界を決めず、努力し続けていきたいです。

保護者の皆様、地域の皆様、今日は私たち南っこのためにお集まりくださり、そして心温まるたくさんのご声援をありがとうございました。これからも、頑張る南っこの姿を見守ってください。今日は、本当にありがとうございました。

プール掃除をしました！

プールシーズンを前に、プール掃除を行いました。6月10日（月）には、5年生がプールサイドの草ぬきをしてくれました。6月12日（水）は、6年生と教職員、サポーターさん、職場体験に来ていた府中中学校の生徒6名でプール掃除をしました。ごみや藻を取り除き、床や壁を磨いたり、草抜きをしたり…。6月とは思えない暑さの中、6年生は、プールの水がかかり楽しそうにしながらも、南小のみんなが気持ちよく泳げるようにと、熱心に草抜きやトイレや更衣室などの掃除もしてくれました。5月のグリーンサポーター活動で草ぬきをしてくださっていたことと、直前の土曜日に、サポーターさんが高圧洗浄機を使い、何時間もかけて、シャワーやトイレなどをきれいにしてくださっていたおかげで、作業が早く進みました。最後の泥をバケツで汲み上げる作業では、元気のよい掛け声で、6年生の団結力を感じました。多くの児童が心待ちにしているプール学習なので、楽しみながらも気を引き締め、事故やけがに気をつけて行っています。



水泳指導開始前に、府中町消防本部指導の下、救急講習を行いました。安全な水泳指導ができるよう、先生達は毎年学んでいます。

7月11日（木）～7月20日（土）「広島県夏の交通安全運動」が実施されます

運動の重点は、「1 歩行者の安全な通行の確保、2 高齢運転者及び二輪車運転者の交通事故防止、3 飲酒運転等の根絶、4 自転車の安全利用の推進」です。子ども達には、1と4について学校でも指導します。この機会を活用し、ご家庭でも、交通マナーを守った道路の歩き方や自転車の乗り方について話をしてみてください。

学校生活の一コマ

★学校のHPにも随時学校の様子を掲載しています。ご覧ください。

			
水泳指導…6月17日（月）から、水泳指導が始まっています。6年生は、自分達が掃除したピカピカのプールでプール開きをしました。今年は全学年10～12時間、学習する予定です。		避難訓練…6月11日（火）、地震発生から火災が起きたことを想定し、運動場へ避難しました。大雨を想定した垂直避難も訓練しました。「おはしもて」を守り、真剣に取り組むことができました。	
			
中学生職場体験…緑中生徒9名、府中中生徒6名が来校しました。先生側の視点で学校を見ることで、教師の仕事の楽しさ、大変さを学びました。後輩への温かい声かけが印象的でした。		美化委員会による花植え体験…公衛協の方々と、地域に花を植えました。	コミュニティ・スクール「しゃべり場」…6月はアロマストーン作り。楽しいおしゃべりにも花が咲きました。7月は17日の予定です。

コミュニティ・スクールサポーターの皆様、いつもありがとうございます

コミュニティ・スクールの取組の一環として、豊かな心を育成するための様々なサポート活動が行われています。温かい支援を受けて、南っこも日々成長しています。お忙しい中、いつもありがとうございます。

グリーンサポーター

毎月1回グリーンサポーターの皆さんが、環境整備をどんどん進めてくださっています。有志の南っこも参加して、一緒に働いています。6月15日（土）は正門脇の植え込みの剪定やみどりの広場、プール門近くの草抜き等、子どもや先生達だけでは整備しきれないところを、きれいにしていただき助かっています。次回は、7月20日（土）8：00～です。ご都合がつく方は、暑さ対策をしてご参加ください。



普段の授業での学習支援、1年生の朝顔の植え、2・3年生の校外学習の付き添い、図工の補助、5・6年生の家庭科調理や裁縫実習の補助、水泳の時間の見守りなど、多くの場面で力を貸していただいています。サポーターさんのおかげで安全かつ充実した活動が実現できています。

現在、サポーターさんを募集しています。
「できる時に できることを」で構いませんので、お気軽にご登録ください。

第1回学校運営協議会

6月14日（金）、第1回学校運営協議会を行いました。10名の学校運営協議会委員さん全員がご参加くださいました。学校が目指す姿を共有していただき、児童の学習の様子をご覧になられた後、協議を行いました。南小の取組について貴重なご意見をいただきました。今後の取組に生かしていきます。



「心の花を咲かせよう」

—「人権の花」贈呈式—



6月19日（水）に、「人権の花」贈呈式がありました。美化委員の6年生が学校代表として、府中町人権擁護委員さんから花の苗を受け取り、6年生全員で人権についてお話を聞きました。「相手の気持ちを考え、思いやりの心をもつことが一人一人の人権を守ることになる。そうすることでもっともっと良い学校になる。」ということでした。翌日、美化委員がサポーターさんや職場体験の中学生と一緒に花の苗を植えました。これからしっかりと水をやり、大切に育てていきます。花の生長と共に南っこに思いやりの心が大きく育つことを願っています。



「命の教育」各学年のテーマや内容

1年生	日本赤十字広島看護大学との連携による「命の授業」や植栽活動など
2年生	自分の成長をふり返る「あしたへジャンプ」や野菜の栽培など
3年生	ふしぎ発見！府中町
4年生	環境キッズ 学ぼうさい
5年生	Pesce begins with a smile～平和はあなたの笑顔から Move for All～めざせ6年生
6年生	ドリームナビ

命の教育

本校では、生活科や総合的な学習の時間を「命の教育」として位置づけ、それぞれの学年でテーマを設定して、命について考えることを通して、自分も友達も大切にできる児童を目指して学習しています。



1年生は、鶴崎公園に行き、公共の場である公園の使い方を学んだり、お互いに気持ちよく遊ぶ方法について考えたりする学習をしました。

2年生は、町探検に行き、地域には様々な仕事をしている人がいることに気付きました。それらの方から話を聞くことで、自分の住む地域に愛着をもつことができました。



5年生は、サポーターさんへのインタビューを通して、「平和」とはどういうことか、自分はそのために何ができるか考えています。来月には、平和公園や原爆資料館へ社会見学に行き、学びを深めます。

6年生は、ゲストティーチャーの生き方から、自分がどのような生き方をしたいか考えています。18日には、金太郎店長の登田さんに来ていただきました。これからもたくさんのゲストティーチャーから学ばせていただく予定です。

これからも「命の教育」について、お知らせしていきます。